

Memoria de la Comisión Mujeres y Ciencia, 2014

La Comisión Mujeres y Ciencia sigue trabajando en alcanzar la igualdad en el CSIC. En 2014 se elaboró, el Informe Mujeres Investigadoras 2014, colgado en la página web del CSIC. Se han elaborado nuevas biografías de investigadoras jubiladas del CSIC, han sido añadidas a la Galería de Mujeres Ilustres. Una nueva sección dentro de la pestaña "Mujeres e Investigación", el apartado titulado "normativa", recoge información de los documentos relacionados con la legislación, protocolo contra el acoso, y planes de igualdad.

Sus vocales han realizado múltiples actividades en sus diferentes entornos de trabajo y en colaboración con diferentes organismos. Se destacan las siguientes actividades:

Participación en la Jornada de Educación, Estudios de Género e Investigación celebrada en la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada el 6 de Marzo de 2014.

Se impartió la conferencia "¿Por qué hay más profesores que profesoras de investigación si hay más becarias que becarios predoctorales?" en la Estación Experimental del Zaidín, Almería, el 27 de febrero.

Dentro del Programa *Women in Science and Engineering*, a petición de la Profesora Alice Rowe, se presentó la historia y el trabajo realizado por la CMYC a un grupo de estudiantes de la Iowa State University que visitaron en España el 20 de marzo de 2014.

Se han presentado ponencias en el VI Congreso Científico para Escolares CCE celebrado en el Museo Nacional de Ciencias Naturales el 9 de abril. La CMYC participó también en la mesa redonda "ForWomen in Science" organizada por L'Oréal-España el 6 de mayo, dirigida a estudiantes de educación secundaria en el Museo Nacional de Ciencias Naturales.

Se ha impartido la conferencia "Mujeres, ciencia y creencias en la España del siglo XX", en la Universidad de Navarra, Pamplona el 24 de marzo y en la Universidad san Pablo CEU-Cardenal Herrera Oria, Valencia el 13 de mayo.

Por invitación de la organización, una representante de la CMYC participó como experta invitada, en el SHEMERA *Euro-Mediterranean Workshop*, organizado en la *Città della Scienza* de Nápoles, en la mesa sobre *Policies and measures to promote gender equality in the evolving context of Member Participant Countries*. Esta reunión se encuadra en el Proyecto SHEMERA, *SHE Euro-Mediterranean Research Area* financiado dentro del FP7 de la Unión Europea. Tuvo lugar los días 29 y 30 de mayo de 2014 en Nápoles, Italia

Se ha participado en la jornada organizada por la Unidad Mujer y Ciencia de la Secretaría de Estado de I+D+i, del MINECO el 10 de julio. En esta jornada se presentó el informe Científicas 2013.

La CMYC ha colaborado con L'Oréal-España en la 7ª Edición de las Bolsas de Investigación L'Oréal-UNESCO en Ciencias de la Materia. Investigadoras de la CMYC formaron parte de la Comisión Evaluadora y del Jurado.

Se ha participado en la mesa redonda: Género y Ciencia, con la ponencia: "Mujeres e Investigación. Situación en Europa y España" celebrada el 4 de septiembre de 2014 dentro de la XXXII Reunión Científica de la Sociedad Española de Epidemiología que tuvo lugar en la Universidad de Alicante, del 3 al 5 septiembre 2014.

Miembros de la CMYC organizaron y moderaron la Mesa Redonda "Liderazgo y visibilidad en ciencia: retos de género" en el marco de las actividades "Bioquímica en la Ciudad" en Granada el 9 de Septiembre 2014

Se ha participado en la jornada "Mujeres en I+D+i" celebrada el 28 de octubre en el Instituto tecnológico de Aragón (ITAINNOVA), en la que se dieron a conocer casos de éxito y el panorama actual de las mujeres emprendedoras, directivas e investigadoras.

Se ha comisariado la exposición "Mujeres en la Bioquímica y Biología Molecular", expuesta desde el 9 de

septiembre en el Parque de las Ciencias de Granada. Iniciativa de la Sociedad Española de Bioquímica y Biología Molecular.

Además de entrevistas y colaboraciones con medios de comunicación, se han publicado varios artículos:

-Reseña de la Exposición con "A" de Astrónomas, publicada en la revista ARENAL, 21:1; enero-junio 2014, 207-216

- Entrevista a la Profesora de Investigación Carmen Hermosín, publicada en el nº 59 Julio 2014 de la Revistade la SEFV.

"La excelencia científica en pareja:Tanto monta-monta tanto"

Encuentros multidisciplinares, nº 47, pg 39-49, editada por la Fundación General de la UAM.

-Women and Science in Europe, SHEMERA issue 8, diciembre 2014.

*_FOOD FOR THOUGHT_ <<http://shemera.eu/node/124#food>>*_<http://shemera.eu/node/124> del proyecto *Sheeuromediterraneanresearch* área, financiado por la Comisión Europea.